
GOOD TV家庭關懷專線志工第一位「輔導員」余素惠姊妹，除了一般排班接聽電話外，也

接聽需要個別陪伴的個案電話，在我們到各地進行夥伴教會工作坊，或專業培訓時，也曾

擔任單元課程的講員，他的成長學習過程，是從助人中得到的祝福……(前情提要)我找到自

己了（上）篇中提到她原先自我形象低落的錯誤思想，以及她從志工在職訓練的課程中被

提醒要愛人、助人就要學習先愛自己，從此被喚醒要改變，但沒想到這個改變竟然是在她

助人的過程中同時被釋放，請看她的故事。

去年（2015年)六月，神透過一個關懷專線的個

案幫助我把眼光轉回自己身上，讓我有機會好好看

自己，我陪伴這個個案五個月，與其說是我在幫助

她，不如說案主是上帝派來幫助我的天使，她讓我學

會了兩件事，第一是學會如何與丈夫溝通，第二是讓

我看見「我」是何等重要。

與配偶溝通

丈夫在2003年受洗之後，我們的婚姻不是從此一

帆風順，仍然是動盪不安，我好像可以靠主饒恕任何

人，唯獨我最親密的伴侶，無論我多麼努力用神的話

不斷告訴自己，神要我們饒恕人70個7次就是無限的

饒恕，我必須饒恕他，我更知道我若不饒恕人，主也

不會饒恕我，主甚至也幫助我清楚地看見自己就是那

我找到自己了（下）─志工輔導員素惠的故事

個欠主人一千萬銀子蒙主人赦免，然而自己卻不願

意放過欠我十兩銀子的那個僕人，我理智知道應該饒

恕，但現實生活卻做不到。我的情緒總起伏，放不下

心中的苦毒，苦毒產生的埋怨阻礙了我們的溝通，對

於這樣的自己，我又無奈又覺得愧對 神，卻不知道

問題在哪裡？其實是因為我不在神的身上而在人的身

上找價值，當我不斷想從丈夫對待我的方式裡去尋找

價值時，越找越挫折，這時自卑心更讓我覺得自己果

然沒有價值不值得被愛，所以我們若用人的眼光定義

自己時就會產生錯誤的自我形象。

我在陪伴個案時，剛好在志工讀書會讀了“關係療

癒”這本書，我很快地看見了自己的盲點，我邊陪伴

這個個案，我也開始改變與丈夫的溝通模式，結果很

快就得到丈夫善意的回應，讓我們的溝通有了極大的

突破，關係也漸入佳境，想想為何那時我有改變的力

量，其實是在助人的過程中我已漸漸的找回自己並邁

向復原的道路。

我看見自己的價值

案主幫助我的第二點是讓我看見「我」是何等重

要，我的個案在我陪伴他的期間，他真的很用心地學

習，當他學習了有效溝通之後，夫妻關係也明顯改

善，我還為他立了計劃，一邊幫助他尋找自我，建立

自信心，一邊是活出主的愛帶領先生信主，可惜個

案因丈夫事業風暴婚姻仍是失敗收場。當時我心中遺

憾和不解，就找玲珍主任談談，老師點醒我，案主的

內心完全是空的，未被珍愛過不覺得自己有價值，值

得被愛，雖然在教會服事且事業成功，但她仍然看

不見自己的價值。這時我也發現自己的心也是空了一

塊，我也不知道自己的價值在哪裡？即便別人常說我

努力顧家真不簡單，但無論別人給我再多的肯定與讚

美，我仍然看不見我的價值，我為何要來到這個世

上？神對我真正的心意到底是什麼？在我反覆的思想

這些問題時，我想到每次來GOOD TV接電話就好喜

樂，接完電話踏上歸途時我就好滿足，因為我在做我

真正想做的事，不知不覺中我已經漸漸的找回自己

了，所以過去我認為不是因為我有能力，是 神了解

我的熱情所在，把我放在一個對的位置上，好讓我找

到生命的意義與價值，現在我更了解的是 神要讓我

清楚的知道背負 神使命為主作工的人也是可以做自

己，愛自己，這種人所付出的愛會更真實更長久，這

才是 神真正的心意希望我們越活越像主。

感謝神！來GOOD TV以後我找回了自尊與價值，現

在的我跟過去不懂愛自己的我一樣活得很認真，但不

同的是很喜樂，喜樂的心為我帶來源源不絕的愛，過

去我所追求的成就只是個表象，無法填滿我內心的空

洞，因著不滿足也常讓我陷入苦毒，這樣的生命無

法榮耀主的名，這絕不是 神對我的心意，感謝主！

如今我在主裡真的成為新造的人，我好喜樂，我愛 

神，愛人也愛己。

醫治與填補

在這彎曲悖謬的世代， 神的兒女都受了傷，失去

美好的自我形象，不知道怎麼愛自己， 神愛我們，

不斷地作醫治的工作，醫治絕對是一個過程，信主後

主的愛就不斷填補我生命中的破口，受傷的心也不斷

地經歷醫治，但若不能饒恕，醫治就無法完全。感

謝主！來到GOOD TV服事才慢慢領悟饒恕是不容易

的，不是我不夠屬靈或不遵守 神的命令，只是因為

不夠了解 神的愛是何等長闊高深，也不夠了解神的

創造是多麼獨特，神幫助我不只看見自己的價值，也

看見丈夫的價值，此時此刻我已找回自己，也找回

起初的愛和神創造時的美好，當我真心饒恕接納丈夫

時，全知全能的神很快的就光照我的丈夫，讓他很

真實的用心靈去體會過去我難以言喻的傷痛，他一段

真心的告白，為我帶來完全的醫治。過去我不懂，為

什麼我要的愛 神總是不給我，原來神在等待我學會

「愛人如己」的功課，神要我們愛自己是要尋回 神

兒女的身份，是尊貴有價值的，當我們真正明白 神

的心意就會有高自尊，這樣的人才容易放下苦毒並選

擇饒恕，行事為人才能與蒙召的恩相稱，所以我們

是有了才能真正的捨， 神不要我們犧牲奉獻來榮耀

祂，是要我們飽得祂的慈愛，而甘心樂意捨己來完成

祂所託付給我們的使命。

感謝GOOD TV給我服事的機會，讓我的靈命成長，

傷得醫治，也謝謝幫助我也影響我最深的恩師－玲

珍老師，多年來她辛苦地陪伴、扶持、鼓勵、教導

我，讓我明瞭“愛的真諦”，使我的生命與 神深深

的連結，人生也邁向了整全之路。我如今依然在燃燒

我的生命，為了可以照亮別人，但不再是燒盡就結束

了，因為我已真實看見身為 神兒女的生命是何等寶

貴有價值，相信從 神而來的愛所燃燒的火將會永不

止息，感謝讚美主！

（編按：上期作者姓氏誤植，特此更正及致歉）
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